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Niederschrift
zur 21. öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Gemeinderates

der Ortsgemeinde Schweighausen

Sitzungstermin: Montag, 03.04.2023

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr

Sitzungsende: 22:35 Uhr

Ort, Raum: im Sitzungssaal des Rathauses Schweighausen,
Feldstraße 8 in Schweighausen

veröffentlicht: Mitteilungsblatt „aktuell“ Nr. 13 vom 30.03.2023

Anwesend sind:

Unter dem Vorsitz von

Frau Sonja Puggé

Von den Ratsmitgliedern

Frau Sabrina Döringer
Frau Patricia Pfeifer
Herr Bruno Rotard

Von den Beigeordneten

Herr Stefan Hofmann - Erster Beigeordneter, mit Ratsmandat,
zugleich als Schriftführer -

Herr Karl Sauer - 2. Beigeordneter, mit Ratsmandat -

Es fehlt:

Von den Ratsmitgliedern

Herr Ralf Kuhnen - entschuldigt -
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Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1. Bekanntgabe der in der letzten Sitzung in nichtöffentlicher gefassten Beschlüsse

2. Einwohnerfragestunde

3. Haushaltssatzung und Haushaltsplan der Ortsgemeinde Schweighausen für die
Haushaltsjahre 2023/2024
Vorlage: 22 DS 16/ 0077

4. Vorschläge für die Wahl der Jugendhaupt- und Jugendhilfeschöffinnen- und schöffen
für die Amtsperiode 2024-2028
Vorlage: 22 DS 16/ 0076

5. Vorschlagsliste für die Wahl der Schöffinnen und Schöffen für die Amtsperiode 2024-2028
Vorlage: 22 DS 16/ 0075

6. Zustimmung zur Annahme von Spenden, Sponsoringleistungen oder ähnlichen
Zuwendungen

6.1. Spendensammlung für den Spielplatz

7. Bauangelegenheiten - vorsorglich -

8. Grundstücksangelegenheiten - vorsorglich -

9. Auftragsvergaben

9.1. Auftragsvergabe für Grünflächenpflege

10. Mitteilungen und Anfragen

10.1. Hochfrequenzanlage zur Mobilfunknutzung

10.2. Anfrage der bauausführen Firma zur Abnahme des ersten Bauabschnitts der Glasfaser

10.3. Parken an der "Ritsch"/Braubacher Weg

10.4. Müllansammlungen am Baulager sowie mangelnde Absperrung/Absicherung des
Geländes nach Feierabend und am Wochenende

10.5. Zunahme des "Transitverkehrs" zur Dörstheck

10.6. Vorstellung von Plänen zur Entwicklung des Dorfgemeinschaftshauses sowie des
kompletten Areals Rathaus/DGH durch Studierende

Protokoll:
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Zur Sitzung des Ortsgemeinderates wurde form- und fristgemäß durch Schreiben vom
22.03.2023 sowie Veröffentlichung im Bad Ems-Nassau aktuell Nr.12/2023 eingeladen.

Die Ortsbürgermeisterin eröffnet die Sitzung mit der Begrüßung der Anwesenden und stellt die
Beschlussfähigkeit des Ortsgemeinderates fest. Die Niederschrift vom 22.02.2023 lag noch
nicht vor und wird nachgereicht.

Öffentlicher Teil

TOP 1 Bekanntgabe der in der letzten Sitzung in nichtöffentlicher gefassten
Beschlüsse

Die Vorsitzende gibt die Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil der
vergangenen Sitzung bekannt.

TOP 2 Einwohnerfragestunde

Entfällt.

TOP 3 Haushaltssatzung und Haushaltsplan der Ortsgemeinde Schweighausen
für die Haushaltsjahre 2023/2024
Vorlage: 22 DS 16/ 0077

Herr Brzank erläutert dem Ortsgemeinderat den Doppelhaushalt 2023/2024
anhand der vorliegenden Haushaltsunterlagen.

Hier wird im Ergebnishaushalt 2023 ein Überschuss von 2.850 € und in 2024 ein
Fehlbetrag von 70.350 € ausgewiesen.

Im Finanzhaushalt beläuft sich der Fehlbetrag in 2023 auf 47.900 € und in 2024 auf
40.150 €.

Ein besonderes Augenmerk richtet Herr Brzank auf die VG- und Kreisumlage.
Diese sind für die OG Schweighausen verheerend.

So ist die Umlage für die VG von 87.400 € auf 148.100 € und die Kreisumlage von
82.400€ auf mehr als 120.000 € gestiegen. Hauptgrund hierfür sind die
Mehreinnahmen im Bereich der Gewerbesteuer.

Final stimmt der Ortsgemeinderat der vorliegenden Haushaltssatzung für die
Haushaltsjahre 2023/2024 einschließlich der Planungsdaten 2025/2026 zu.

Einstimmiger Beschluss:

Der Haushaltssatzung der Ortsgemeinde Schweighausen für die
Haushaltsjahre 2023 und 2024 einschließlich der Planungsdaten 2025-2026
wird zugestimmt.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 6
Nein: 0
Enthaltung: 0
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TOP 4 Vorschläge für die Wahl der Jugendhaupt- und Jugendhilfeschöffinnen- und
schöffen für die Amtsperiode 2024-2028
Vorlage: 22 DS 16/ 0076

Zur Wahl der Jugendhaupt- und Jugendhilfeschöffinnen und Schöffen werden aus
den Reihen des Ortsgemeinderates Frau Rebecca Puggé und Herr Benny Hessel
sowie als alternative Kandidaten Frau Kerstin Ludwig und Herr Frank Pfeifer
vorgeschlagen.

TOP 5 Vorschlagsliste für die Wahl der Schöffinnen und Schöffen für die
Amtsperiode 2024-2028
Vorlage: 22 DS 16/ 0075

Zur Wahl der Schöffinnen und Schöffen schlägt der Ortsgemeinderat Frau Kerstin
Ludwig und Herr Frank Pfeifer vor, alternativ dazu Frau Rebecca Puggé und Herr
Benny Hessel.

TOP 6 Zustimmung zur Annahme von Spenden, Sponsoringleistungen oder
ähnlichen Zuwendungen

TOP 6.1 Spendensammlung für den Spielplatz

In Sachen Spendensammlung für den Spielplatz steht der Eingang der Sammlung
von Frau Melanie Mann noch aus. Auf Anfrage der Ortsbürgermeisterin hat Frau
Mann mitgeteilt, dass sie nochmal im Ort rundgehen möchte, um den Betrag
aufzustocken.

Der Ortsgemeinderat erachtet hier eine Frist bis zum 01.05.2023 für angemessen,
da hier auch die zeitliche Nähe zum Projekt aus dem Vorjahr nicht mehr gegeben
ist.

TOP 7 Bauangelegenheiten - vorsorglich -

Entfällt.

TOP 8 Grundstücksangelegenheiten - vorsorglich -

Entfällt.

TOP 9 Auftragsvergaben

TOP 9.1 Auftragsvergabe für Grünflächenpflege

Zur Grünflächenpflege liegt das Angebot der Fa. Koch in Höhe von rund
3.400€/p.a. vor. Dies beinhaltet die Pflege der gemeindeeigenen Flächen: Hang
Braubacher Str., Kirchstraße, Denkmal und Hang Eingang Gartenstraße.

Mangels Alternativen und aufgrund der durchaus schwierigen Situation vor Ort (es
fanden sich in der Vergangenheit immer weniger Mitbürger, welche sich im Rahmen
von Arbeitseinsätzen diesen Flächen annehmen wollten), sollen diese Arbeiten nun
fremdvergeben werden.
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Beschluss:

Der Ortsgemeinderat stimmt für eine Vergabe an die Fa. Koch.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 4
Nein: 0
Enthaltung: 2

TOP 10 Mitteilungen und Anfragen

TOP 10.1 Hochfrequenzanlage zur Mobilfunknutzung

Die Vorsitzende teilt den Anwesenden mit, dass Vodafone die Installation einer
Hochfrequenzanlage zur Mobilfunknutzung auf dem geplanten Mast am Waldrand
Pfaffenheck plant. Der mit der DMFG geschlossene Vertrag lässt die Nutzung
durch andere Anbieter zu. Die Gemeinde kann auch keine weiteren finanziellen
Ansprüche ableiten.

Der Ortsgemeinderat nimmt von der Mitteilung Kenntnis und äußert keine
Bedenken.

TOP 10.2 Anfrage der bauausführen Firma zur Abnahme des ersten Bauabschnitts
der Glasfaser

Die UGG bzw. die vor Ort bauausführende Firma Phoenixen hat eine Anfrage zur
Abnahme des ersten Bauabschnittes der Glasfaser angefragt.

Die Vorsitzende erklärt, dass sie unter Beteiligung von fachkundigen Mitarbeitern
der Verbandsgemeindeverwaltung Bad Ems-Nassau an einem Abnahmetermin
teilnehmen wird. Der Ortsgemeinderat pflichtet dem bei, es soll ein gemeinsamer
Termin mit der Bauverwaltung der VG gemacht werden.

TOP 10.3 Parken an der "Ritsch"/Braubacher Weg

Die Ortsbürgermeisterin informiert den Rat, dass das Parken an der „Ritsch“
/Braubacher Weg durch Gäste des Ponyhofes wieder zugenommen habe.

Hier ist Frau Conny Sund erneut stark in der Zufahrt ihres Grundstückes
beeinträchtigt.

Diesmal will Frau Patricia Pfeifer das Gespräch mit Frau Ludwig suchen und die
Problematik ansprechen.
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TOP 10.4 Müllansammlungen am Baulager sowie mangelnde Absperrung/
Absicherung des Geländes nach Feierabend und am Wochenende

Herr Sauer spricht die Müllansammlungen am Baulager des Subunternehmers der
UGG auf der Lagerfläche am Parkplatz des Dorfgemeinschaftshauses sowie die
mangelnde Absperrung/Absicherung des Geländes nach Feierabend und am
Wochenende an.

Die Vorsitzende wird dies bei der Firma Phoenixen zur Sprache bringen.

TOP 10.5 Zunahme des "Transitverkehrs" zur Dörstheck

Der „Transitverkehr“ zur Dörstheck hat insbesondere über den unmittelbar vom
Limesplatz an der Femelinde aus verlaufenden Weg in den letzten Wochen noch
weiter zugenommen.

Die Trasse wird immer stärker beansprucht, da sich der parallel verlaufende Weg
entlang des Waldstücks Pfaffenheck ab der Gemarkungsgrenze
Oberwies/Schweighausen in Höhe der Jagdhütte auf der Oberwieser Gemarkung
in einem desolaten Zustand befindet.

Darüber hinaus werden ehemals landwirtschaftlich genutzte Flächen in
zunehmendem Maß an Pferdebesitzer verpachtet, was jedoch mit einer
gewerblichen Nutzung gleichzusetzen ist.

In den vergangenen Tagen haben sich aufgrund nicht angepasster
Geschwindigkeit einiger Fahrzeugführer zudem gefährliche Situationen für
Spaziergänger ergeben.

Zuletzt war es auf dem Weg entlang der Jagdhütte sogar zu einem Unfall
gekommen, bei dem sich eines der beteiligten Fahrzeuge im Gelände wiederfand.

Der Ortsgemeinderat sieht hier keine Lösung, wie man dieser Sache
entgegenwirken könnte, ohne die wenigen, tatsächlich berechtigten Nutzer zu stark
einzuschränken.

TOP 10.6 Vorstellung von Plänen zur Entwicklung des Dorfgemeinschaftshauses
sowie des kompletten Areals Rathaus/DGH durch Studierende

Die Vorsitzende informiert die Anwesenden über die Vorstellung der Pläne zur
Entwicklung des DGH bzw. des kompletten Areals Rathaus/DGH. Hier liegen 11
Entwürfe mit unterschiedlicher Realisierbarkeit vor.

Mit dem Dekan wurde eine Vorstellung der Arbeiten für die Bürger/innen durch die
Studierenden im Mai ins Auge gefasst. Ein Termin ist noch zu vereinbaren.


